
“Yo no soy tarotista, no soy
adivino, pero especulo que por
ahí el 31de marzo, a más tardar, la
ministra Jara va a renunciar y va a
ser la candidata presidencial del
Partido Comunista. ¿Y quiénes
habrán sido sus jefes de campa-
ña? Los senadores Galilea, Cruz-
Coke y Coloma”. La frase la dijo
el diputado del P. Republicano
José Carlos Meza el día en que se
aprobó la reforma previsional en
la sala de la Cámara, a fines de
enero, expresando su crítica por
el rol que desempeñó Chile Va-
mos en la negociación del proyec-

to con la entonces titular del Tra-
bajo, Jeannette Jara (PC).

Cinco meses después, sus di-
chos vuelven a estar sobre la me-
sa dado el buen desempeño que
está registrando la ahora candida-
ta presidencial comunista en las
encuestas, que la perfilan como la
favorita en la primaria oficialista.

Ante la posibilidad de que ella
gane, en la oposición se encuen-
tran preparando la estrategia pa-
ra competirle en primera vuelta y
una posibilidad que no se descar-
ta es que la reciente aprobación
de la reforma previsional se tome
el debate.

Aunque en republicanos expli-
can que el grueso de su desplie-
gue no tendrá modificaciones, sí
reconocen que el discurso tendrá
ajustes sobre la base de a quién
enfrenten. Pese a que el eje central
estaría en confrontar las propues-
tas de la exsecretaria de Estado en
seguridad e inmigración, tam-
bién miran el proyecto aprobado

en enero como uno que puede
complicar a sus contendores.

Si bien en dicha colectividad
están buscando evitar un enfren-
tamiento con Chile Vamos bajo la
idea de que se necesitarán en un
balotaje, apuntan a la responsabi-
lidad que tuvo la coalición de cen-
troderecha por “haberle dado” a
Jara temas que mostrar en su
campaña. 

¿Y por qué podría enredar a
sus rivales? En el caso de Mat-
thei, nunca tuvo una posición
clara en torno a la reforma, inclu-
so llegó a expresar críticas, aun-
que finalmente la resaltó el día
en que fue aprobada. Hoy su co-

mité político está integrado por
los senadores Juan Antonio Co-
loma (UDI) y Luciano Cruz-Co-
ke (Evópoli), quienes junto al
presidente de RN, Rodrigo Gali-
lea, lideraron las negociaciones
en la Cámara Alta.

Sin embargo, la reforma provo-
có roces en la centroderecha, en
donde un grupo de militantes, es-
pecialmente de la UDI, siempre
fue crítico del proyecto. 

En todo caso, en Chile Vamos
replican que si el tema llega a es-
tar en la agenda, ellos lo resalta-
rán como una manera de mos-
trar la capacidad que tienen de

llegar a acuerdos “cuando el
país lo necesita”, lo que dicen
que es una muestra de goberna-
bilidad, uno de los puntos que
han empujado para diferenciar-
se de republicanos.

Mientras que, en el caso de Ja-
ra, también hay quienes creen
que no es un asunto que le aco-
mode del todo. Y es que si bien tu-
vo un rol protagónico, el cual ha
destacado estos meses, parte del
electorado más duro de izquierda
quería cambios más profundos
como la prometida eliminación
del modelo de las AFP, lo cual no
se logró incluir en el proyecto. 

Ante posible victoria de Jara (PC) en la primaria, quien impulsó el proyecto:

Los flancos que podría abrir la reforma
previsional para los postulantes a 
La Moneda de cara a una primera vuelta 

En el P. Republicano sacan cálculos de que la ley aprobada, que siempre han criticado,
podría complicar a sus contendoras: en Chile Vamos es un tema que no genera
unidad, mientras que en la izquierda algunos esperaban cambios más profundos. 

J. P. GUZMÁN

PGU
En septiembre, a dos meses de la

elección, se hará el primer
aumento de la Pensión

Garantizada Universal hasta
$250 mil. 

Los senadores Coloma (UDI) y Cruz-Coke (Evópoli), que lideraron las
negociaciones por el proyecto, hoy conforman el comité político de Matthei. 
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Diez días se cumplieron ayer
desde la vez anterior que la can-
didata presidencial de Chile
Vamos, Evelyn Matthei, había
participado de una actividad
pública.

A raíz de un resfrío que la
mantuvo fuera la semana pasa-
da, la exalcaldesa suspendió su
agenda y pausó sus giras regio-
nales, lo que ocurrió en medio de
una baja en los apoyos a su cam-
paña y críticas internas en la coa-
lición respecto del rumbo que es-
taba llevando la candidatura. 

En ese contexto, esta semana
la exalcaldesa busca retomar
sus actividades, y comenzó pre-
sentando sus lineamientos en el
seminario organizado por Cla-
pes UC —junto a “El Mercu-
rio”, Canal 13 y Radio Biobío—,
en donde expuso principal-
mente sobre sus propuestas
económicas y medidas contra el
crimen organizado. Allí, desta-
có que se hará una inversión de
US$ 2.500 millones para tecno-
logía en seguridad.

Además, hizo guiños al centro,
parte del electorado al cual bus-
can llegar en estos meses de cam-
paña. Destacó el trabajo y los
aportes de Amarillos a su candi-
datura, e incluso mostró un do-
cumento que le hizo llegar el par-
tido con sus propuestas. 

Luego, apuntó hacia sus con-
trincantes y se refirió a lo que se
puede esperar del crecimiento
del país: “No lo vamos a lograr
con descalificaciones ni llamán-
donos mutuamente traidores,
sino que sencillamente constru-
yendo soluciones concretas, so-
luciones prácticas que han de-
mostrado que funcionan en el
mundo para sacar a Chile ade-
lante. Eso no son políticas ni de
izquierda ni de derecha, son po-
líticas que funcionan o que no
funcionan”.

Unidad de la derecha 
y reestructuración 
de su equipo

El seminario contó,
además de la exposi-
ción de la candidata,
con otros módulos
donde periodistas re-

presentantes de los tres medios
organizadores le consultaron de
diversos temas. 

Llamó la atención cuando se le
consultó sobre la unidad de la de-
recha para enfrentar las eleccio-
nes. La candidata evitó pronun-
ciarse sobre una eventual fusión
con republicanos o una colabora-
ción con una eventual candida-
tura de Kast, en caso de triunfar
en primera vuelta, defendiendo
que estará en segunda vuelta.

Sobre lo que sí se pronunció,
eso sí, fue respecto de los cam-
bios en sus equipos que se han
realizado esta semana, donde

desdramatizó la situación: “Hay
muchas personas que dan sus
opiniones, pero lo que nosotros
tenemos en Chile Vamos es que
está súper ordenado. Nos junta-
mos los tres partidos en forma re-
gular, tenemos comités que es-
tán funcionando. Yo tengo una
manera bien peculiar de armar
equipos, que la he tenido siem-
pre. Yo voy probando. Tiene que
haber confianza, tiene que haber
cariño, tiene que haber compati-
bilidad de carácter, y hay veces
que eso no se da”, dijo.

“Por lo tanto, les quiero decir a
todos los periodistas y a todos los
medios, va a seguir habiendo
cambios”, dijo Matthei.

Así también a la salida del se-
minario, la candidata defendió la
labor de sus exvoceros, y en esa
línea, argumentó que “mi co-
mando va a estar en constante
evolución. Y, por lo tanto, yo lo
que les recomiendo es que no se
centren ahí en los reportajes, por-
que la forma en que yo armo los
equipos es tratando de encontrar
buena gente, pero que no sola-
mente sepa hacer bien las cosas,
sino que además tenga una bue-

na relación entre ellos”. 
Y concluyó: “Hay veces que

uno ve más talento de una perso-
na para una cosa que para otra.
Hay etapas en que los alcaldes
van a estar más bien en terreno,
en reuniones, en la noche”.

Críticas por relaciones
internacionales

Antes se le ha-
bía consultado
sobre las relacio-
nes internaciona-
les de Chile, a

raíz de los conflictos desata-
dos en Medio Oriente y la
inminente participación de
Chile en la cumbre BRICS,
que incluye a países como Irán
y Rusia, entre otros. 

La candidata de Chile Vamos
reflexionó que “el único objeto
de las relaciones exteriores es
cuidar a Chile, acá no caben los
gustitos ideológicos, ni las
amistades ni nada”. 

“Yo realmente espero y
ruego que esta falta de
prudencia que ha exhi-
bido este Gobierno no

nos afecte como país de una ma-
nera duradera. Efectivamente,
estamos negociando aranceles,
teníamos un libre tratado con Es-
tados Unidos; sin embargo, nos
han impuesto aranceles de ma-
nera unilateral, ellos pueden ha-

cer mucho daño, por tanto, aquí
lo único que corresponde es cui-
dar los intereses de Chile, de los
chilenos”, agregó. 

Y en esa línea, enfatizó que
“el canciller debiera ser un po-
co más estricto con su propio
Presidente”.

Reducir programación
de TVN “al 
mínimo posible”

También se le pre-
guntó sobre la situa-
ción de TVN, canal cu-
yas pérdidas ascende-
rían a $67 mil millo-
nes. En ese sentido,

Matthei dijo: “En materia de
empresas públicas, hay algunas
que van ya claramente en peli-
gro de extinción (...). Lo que ha
sucedido con TVN no tiene ex-
plicación. Y no puede ser que

nos cueste la cantidad que
nos cuesta”.

“Cuando se pregun-
ta cuál es efectiva-

mente el rol de lo
público en las

comunicaciones, tenemos que,
por ejemplo, si es que tienen se-
ñal de Arica a Punta Arenas, si es
que tienen un archivo, si tienen
acceso a cierta información bási-
ca. Pero, perdón, estar endeu-
dándonos para ver todos los sá-
bados y domingos ‘El Chavo del
Ocho’, porque eso es lo que están
mostrando en TVN, no me pare-
ce”, criticó Matthei.

Así, criticó a la programación
de la señal pública, asegurando
que no está “ejerciendo un rol
muy distinto de los otros cana-
les”, por lo que, tras ser consulta-
da sobre las medidas que tomaría
en caso de llegar a la presidencia,
replicó: “Reducirla al mínimo
posible”.

“Probablemente archivo,
probablemente señales, proba-
blemente uno le puede dar, por
ejemplo, algún rol en materia
cultural. Pero eso se licita, se
decide, pero realmente lo que
hay hoy día no tiene viabili-
dad”, explicó.

Sacar a jueces
“totalmente
ideologizados”

Luego fue consulta-
da respecto de casos de
irregularidades en el
sistema judicial y so-
bre su estructura, ante
lo que la candidata

mencionó que “vamos a cambiar
la ley (...). Lo que yo siempre he
pensado es que nosotros debería-
mos tener un observatorio que
vigile lo que hacen los jueces”.

“Hay jueces que están total-
mente ideologizados”, dijo, y
luego fue consultada en parti-
cular por el caso del juez Daniel
Urrutia, quien es cuestionado
por diferentes causas, entre
ellas, el declarar inadmisible la
querella presentada por el al-
calde Mario Desbordes (RN)
tras los incidentes ocurridos en
las cercanías del Internado Na-
cional Barros Arana. Al respec-
to, Matthei dijo que había que
“sacarlo”, mediante un “cam-
bio de ley”.

Abanderada de Chile Vamos expuso ayer en un seminario de Clapes UC:

Tras diez días fuera, Matthei retoma
agenda pública y busca desdramatizar
reestructuración de sus equipos

M. MATHIEU y J. P. GUZMÁN

En la instancia aseguró que “el canciller debiera ser un poco más estricto con su propio Presidente”, a raíz de la
postura que tomó en Irán. También abordó la crisis de TVN y dijo que removerá a “jueces ideologizados”.
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4‘‘Perdón, estar endeudándonos
para ver todos los sábados y
domingos ‘El Chavo del Ocho’,
porque eso es lo que están mostrando
en TVN, no me parece”.

‘‘Yo tengo una
manera bien peculiar de
armar equipos, que la he
tenido siempre. Yo voy
probando. Tiene que
haber confianza, tiene
que haber cariño, tiene
que haber compatibilidad
de carácter, y hay veces
que eso no se da”. FE
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Pasadas las 19:30 horas de ayer empezaron a
llegar los alcaldes de las comunas de la Región
Metropolitana que integran Chile Vamos a la casa
de su candidata presidencial, Evelyn Matthei
(UDI), en Las Condes, para sostener una cena a la
que fueron convocados por la propia abanderada
con el objetivo de pedirles apoyo en su despliegue
territorial de campaña. 

De acuerdo con lo que transmiten presentes, el
encuentro se desarrolló en un ambiente distendido
e informal, y la abanderada les dio unas palabras
en donde recordó el trabajo que realizó como jefa
comunal en Providencia y les señaló que en estos
meses será clave el trabajo que hagan en terreno,
para lo cual les solicitó coordinarse con su encar-
gado territorial, Felipe Valdovinos (UDI). 

Este encuentro se da un día después de que la
abanderada anunciase cambios profundos en su
comando, modificando el modelo de las vocerías y
removiendo a los 11 encargados que tenía —entre
congresistas, ediles y una dirigente regional—,
para pasar a un modelo centralizado en su jefe de
campaña, Diego Paulsen (RN). Este también se
encontraba ayer en el encuentro en donde les
explicó a los presentes la planificación que tienen
para visitar todo el país en los próximos meses y
el énfasis de encuentros ciudadanos que se busca
instalar en la candidatura. 

Así, desde el entorno de Matthei explican que
esta instancia se replicará en todas las regiones
con los jefes comunales de la coalición como una
forma de involucrar a los dirigentes que tienen en

la campaña y “darle músculo” al despliegue.
Ayer, eso sí, en la cena no estuvo presente el

alcalde de La Florida, Daniel Reyes (ind.), quien si
bien fue invitado por haber sido electo en cupo
UDI en la elección municipal de octubre, hoy se
encuentra inclinado por respaldar al abanderado
del Partido Republicano, José Antonio Kast, en los
comicios presidenciales, tal como dijo en “El
Mercurio” este fin de semana, que él “está reco-
giendo de mucha mejor manera cuál es el sentir de
la ciudadanía en sus grandes dolores”. 

Para los próximos días, Matthei también tiene
previsto recibir en su casa a los congresistas que
se desempeñaron como voceros de su comando
para conversar sobre el momento de campaña en
el cual se encuentran. 

Candidata insta a alcaldes de Chile Vamos a apoyarla en el trabajo territorial durante cena en su casa

Hasta la casa de la alcaldesa en Las Condes llegaron los alcal-
des de la coalición anoche. 

C
E

D
ID

A

3

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

25/06/2025
 $11.959.965
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
      58,14%

Sección:
Frecuencia:

NACIONAL
0

Pág: 2


